
Comissão Estadual de 
 Saúde Mental 

 
 
Reunião do dia: 30 de março de 2005 1 
Horário: 09:00 às 12:00 horas  2 
Sala: Auditório “B” 3 
DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO: 4 
Reunião iniciou  com a justificativa de ausência do Coordenador de .Saúde Mental  Marino de  Oliveira, 5 
representante do FOPS, deixada na .Secretaria Executiva do CES. Jacqueline, Coordenadora adjunta, 6 
representante do SINDSAÚDE , inicia a reunião lendo a memória da reunião anterior. Cleuse, representante 7 
da SESA reclamou da  memória da reunião. Discutiu- se a dificuldade em que os membros participantes  8 
assumam a Secretaria na tarefa de realização da Ata dessas reuniões. Oswaldino, da ABRASA sugere que a 9 
Coordenadora de Saúde Mental, Cleuse Barleta, como SESA assuma essa tarefa, já que na época em que a 10 
SESA assumia, no caso, Célia Perracini, as Atas eram completas. Cleuse recusou. Jacqueline propõe que as 11 
atas sejam redigidas em .rodízio, já que essa dificuldade em que alguém assuma permanentemente esta 12 
função tem sido constante, situação que vem se arrastando há vários meses. Outra proposta é eleição de 13 
alguém para essa função, no entanto lembrado de que não havia candidatos. Será pautado esse assunto na 14 
próxima reunião para tentativa de solução da questão. Quanto a resposta do Ministério da Saúde para a 15 
SESA quanto a abertura do Hospital Psiquiátrico de Guaraniaçú, situação reivindicada na Comissão de Saúde 16 
Mental(CESM) e no próprio Conselho há muito tempo. Pedido pauta no CES, mas de novo não está na pauta 17 
de hoje.  Cleuse, SESA, não enviou e nem disponibilizou a resposta, que no entanto foi lida por ela com a 18 
sugestão de que seja pedida oficialmente. Esclarecido de que o Ministério da Saúde respondeu  também 19 
para o FOPS(quanto a .abertura do Hospital Psiquiátrico de Guaraniaçú), ofício lido também na reunião, mas 20 
que é de responsabilidade da Comissão informar aos Conselheiros ambas as respostas, já que há vários 21 
meses atrás ocorreu o voto no Conselho por abertura desse hospital, contra todas as Leis da Reforma 22 
Psiquiátrica. Colocado de que haverá nova manifestação a respeito, inclusive na necessidade de capacitação 23 
aos Conselheiros- Seminário aprovado no Conselho justamente a partir deste fato devido o desconhecimento 24 
das  questões da Saúde Mental pelos Conselheiros. Definiu- se que a proposta da CESM- CES é que 25 
haja o Seminário para os Conselheiros na tarde imediatamente anterior a reunião de maio, ou 26 
seja, na última terça-feira do mês de maio, de maneira a facilitar a presença de todos os 27 
Conselheiros, já que vão chegando de viagem nesse dia. Discutiu- se as dificuldades para os 28 
Encontros nas Regionais:  Marlene, da 1ª Regional disse que não chegou nenhum ofício a respeito do 29 
Encontro de Saúde Mental e que acredita que os municípios não têm. condições de “bancar” alimentação e 30 
transporte de seus participantes. Lembrado que anteriormente foi feita Proposta onde a SESA  “bancaria” 31 
integralmente cada Encontro, o que foi aprovada no CES, no entanto não aprovado o orçamento pela SESA. 32 
Teve que ser refeito para ser viabilizado e assim vai se passando o tempo- 2, 3  meses. Lido o ofício que foi 33 
enviado pela Secretaria Executiva, às Regionais onde se esclarece  as responsabilidades. Lembrado de que 34 
poderão ir   até 3 “palestrantes”, que não cobrarão pela oficina e terão, alimentação e, se necessário 35 
estadia. Definido de que haverá reunião extraordinária dia  13 de abril de 2005 às 8:30 com esse 36 
objetivo específico organização dos Encontros e também do Seminário para os Conselheiros. Os 37 
informes dados por Cleuse foram: não haverá Conferência. de Saúde Mental esse ano; Museu do 38 
Inconsciente no Museu Oscar Niemayer (MON);Cópia Do Boletim de Saúde Mental para a  Comissão – 39 
CESM; dia 2 de maio é o dia Estadual de Saúde Mental, mas Cleuse  ainda não sabe se fará um Encontro. 40 
Sobre a reunião extraordinária de ontem  comentado  por várias pessoas de que houve presença de várias 41 
entidades, foi muito produtivo, criou- se o .Fórum Permanente de Saúde Mental da criança e do adolescente 42 
e a próxima reunião será dia 20 de abril às 9 horas da manhã. Ainda sobre as Regionais chegou um ofício 43 
dizendo que a proposta dos encontros deverá passar pelos Pólos. Será levado ao CES para esclarecimento, 44 
pois não é um evento da SESA, e já havia sido discutido na comissão e no CES  a esse respeito. Em cada  45 
Regional a infraestrutura é dela, se precisa passar pelo Pólo ela fará como precisa, mas não a Comissão. É 46 
necessário garantir a viabilidade dos Encontros de Saúde Mental. Jacqueline informa  que  não será mais 47 
Conselheira do CES. Reunião relatada e digitada por mim Jacqueline Cardoso Durat. 48 

 49 


